

Diario de Alicante

precio de suscripción: En Alicante, un mes. 1.50 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS
España, trimestre. 5 ,,
Apartado en Correos Teléfono num. 175 La correspondencia al Director El envío de valores al Administrador
Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 44

Año XII ALICANTE, Miércoles 7 de Abril de 1909 Número 630

Nuestro número de mañana

Mañana Jueves Santo, uno de los tres jueves que en el año *reducen más que el sol*, publicaremos un número de escogida lectura, dedicado á las fiestas religiosas que la cristiandad celebra en estos días.

DIARIO DE ALICANTE, que es completamente independiente, ha dedicado números como el que mañana dedica á la Semana Santa, al 1.º de Mayo, á la guerra de la Independencia, á los mártires de la libertad...

Ahora creemos tan prudente como entonces el dedicar á la actualidad palpitante el espacio que se merece.

Diario de Alicante

Redacción y Administración Castaños 44. Apartado en Correos. Teléfono n.º 175.

DIRECTOR

Emilio Costa.

ADMINISTRADOR

Enrique Ramos Molit.

REDACTOR JEFE

Oscar Espilá.

REDACTORES

Andrés Araol. — Mariano Altolaguirre Molit. — Mariano Altolaguirre Palma. — Germán Bernácer. — Julio Bernácer. — Vicente Bañuls. — Rafael Bis. — Tomás Cejal. — José Cháspul Ausó. — Eduardo Iriés. — Alfredo Jara. — Julio Martínez Rizo. — Ángel Mingot. — Enrique Paigerver. — «Princesa de Saxe». — «H. Sioans». — José Vidal.

Comento del DIARIO

Inglaterra: España

Una vez, al menos, vamos á ir del brazo de una gran nación en el implantar una novedad. Inglaterra, como nosotros — y escribo este «como nosotros» con el reconocimiento que el reflejarse en mi todo el orgullo colectivo me produce — va á crear un teatro nacional.

No seguiremos igual camino y el diferente modo de hacer — que al fin no es en el fondo sino distinta manera de ser — constituye una pequeña lección de cosas acerca de psicología nacional.

Apenas han pensado los ingleses que convenía, tanto al esplendor de su gloria como al servicio de su país, crear un teatro nacional, han determinado abrir una suscripción popular. Con ella se espera obtener más de lo suficiente para la obra, y eso que lo necesario son catorce millones. También se ha previsto su organización, que será altamente democrática proveyéndose los cargos por un amplísimo sufragio en diversos grados.

Entre nosotros, á decir verdad, comenzó por no ser popular la idea; nació en altísimo cerebro, uno de los pocos que se permiten el lujo de tener ideas, y su autor halló más fácil y hacedero dirigirse al poder público que acudir á la nación, cosa más natural al parecer tratándose de una obra nacional. Esto fué un acierto si lo que se quería era, de un modo ú otro, realizar la idea. Los gobernantes, — por lo de que no sienta mal echarse las de protectores del arte, siendo ello como ha de ser á costa del presupuesto, — acogieron bien el proyecto y fabricaron el correspondiente reglamento, en virtud del cual el embrionario teatro se puede en manos de ministros, académicos, funcionarios del Estado y demás pollilla oficial.

En conclusión, los ingleses tendrán un teatro nacional; nosotros algo bien distinto, un teatro oficial.

Luego, será el lamentarse de la sumisión del arte á la influencia oficial y al funcionismo burocrático. Tendremos razón; pero la culpa será de todos, si el nuevo teatro solo contribuye á fomentar un arte anodino, insulso.

No me gusta caer en el feo vicio de difamación patria que hace ya unos tres cuartos de siglo censuraba «Figaro», pero, ante la elocuencia de estas comparaciones, que remedio sino iniciar un comentario más con el eterno tópico:

En este país...

Paradox.

BASES

por que se rige el Montepío creado por el Ilustre Colegio de Procuradores de Alicante.

(Conclusión)

Décima quinta. — Los procuradores que después de esta fecha ingresaran en el Co-

legio para ejercer la profesión, tendrán los mismos derechos y obligaciones que los incorporados actualmente, pero con la limitación que se establezca en el Reglamento en cuanto á la cuantía de la pensión ó de la cantidad determinada que en su día les corresponda percibir, que deberá fijarse teniendo en cuenta la suma que con destino al Montepío existiera ya recaudada en el momento de su incorporación.

Décima sexta. — Para la regulación de la cuantía de la pensión ó cantidad determinada de que trata la base cuarta; forma de pago; administración del caudal; destino de derechos y obligaciones y demás particulares para el régimen del Montepío, el Colegio redactará un Reglamento cuya observancia será obligatoria para todos los colegiados que formaren parte del Montepío, pero para que tenga validez deberá ser aprobado en Junta general, por un número de procuradores que cubran las tres quintas partes de los que lo constituyen, siendo necesario para su reforma igual número de votos.

Décima séptima. — Como consecuencia de la forma en que queda organizado este Montepío, la administración del mismo radicará en la Junta de Gobierno del Colegio.

Décima octava. — Solo tendrán voz y voto en la Asociación Montepío, para resolver cuantas cuestiones se planteen y para todos sus efectos legales, los procuradores que formen parte de aquel, con significación activa, que son los comprendidos en las bases segunda, tercera, décima tercera párrafo segundo, y décima quinta, sin ser obstáculo para ello la suspensión de que trata la base undécima; careciendo por tanto de voz y voto por más de que tengan derechos previos sobre el Montepío, los procuradores comprendidos en el párrafo último de la base undécima, primero de la décima tercera y segundo de la décima cuarta.

Disposición transitória

Sin perjuicio de someterse las presentes bases á la aprobación de la superioridad, todos los colegiados vendrán obligados á satisfacer el arbitrio establecido en la base cuarta, á partir del día 20 del actual.

Alicante 15 Marzo 1909.

De Ciencia, Arte e Industria

EL GRABADO

VIII

LA ESTAMPACIÓN EN COLORES (CROMO GRAFIA)

La producción de estampas coloreadas ó cromos, sea cualquiera el medio que se emplee, está basada en descomponer el dibujo en tantas partes como colores deben estamparse, haciendo sendas estampaciones sucesivas.

Con pocos colores relativamente, se puede producir efectos notables, b'ido á que los medios ordinarios del grabado permiten obtener con un color los diversos tonos más claros del mismo, de igual manera que en la impresión en negro pueden obtenerse las medias tintas ó claros oscuros; así como la superposición de distintos colores puede dar lugar á diversos matices, por ejemplo la superposición del azul y amarillo produce el verde, y diferentes matices del mismo según domine más ó menos uno ú otro color.

La parte más difícil de la impresión en colores es la estampación de modo que los colores vengán á ocupar con exactitud los puntos convenientes. Hay y se emplean á esto fin diversas disposiciones mecánicas — apuntadores y marginales — en cuya descripción no nos proponemos entrar.

Cromoxilografía

Para la estampación polícolora con grabados de madera se comienza por grabar en una plancha los contornos del dibujo y, luego, se estampan estos sobre tantas otras placas como colores se han de imprimir. Eseguida, se rebajan todas las partes menos aquellas que se han de estampar en el color correspondiente. Después el litógrafo raya á máquina aquellas partes que han de aparecer en tono más claro.

Generalmente se comienza por estampar una plancha llamada de tono que marca con un color oscuro todas las partes más sombrías dejando solo en blanco las que han de aparecer con colores, francos. Después se estampan todos los colores, que han de ser 15 ó 20 para obtener efectos verdaderamente artísticos; de aquí que la cromoxilografía se use poco. Por fin se es-

tampa la plancha en negro que marca los contornos y las sombras.

Cromo litografía.

El dibujo se traza sobre papel vegetal con tinta litográfica marcando á cada lado pequeñas cruces (+) que sirven de punto de referencia en las tiradas, para apuntar las pruebas, y se transporta sobre piedra; se tiran con éstas tantas pruebas en papel de reporte como colores se han de estampar. Cada una de estas pruebas se entinta al pincel en la región correspondiente á un color, se reporta sobre una piedra y se trata ésta, del modo ordinario, por la solución ácida y gomosa.

Una vez preparada la piedra ya no queda más que hacer la tirada.

La litografía permite mejor que la xilografía obtener buenos efectos con menos colores, por superposición de éstos, y se presta á la reproducción de pinturas.

Por medio de barnices especiales, y dando á la superficie del papel el aspecto de la tela ó diferentes visos, se pueden imitar diferentes estilos de pintura como aquarelas, pasteles y, particularmente, pinturas al óleo que reciben el nombre de *oleografías*.

La estampación en colores con planchas metálicas de relieve se llama generalmente *cromotipia* y no ofrece grandes particularidades.

G. B.

EL OCHO

(POR CORREO)

Ayer tarde visitaron esta que con algo de cuidado podía ser, muy hermosa ciudad buen número de turistas franceses. Visitaron los sitios notables de la población, algunos huertos de palmeras y el célebre del Capellán Castaño. Marcharon muy contentos de haber visto muchas palmeras y pisado mucho polvo.

Última muy grande es, que nuestras autoridades no procuran el medio de limpiar algo el polvo de las calles plazas y paseos para evitarnos los improprios de cuantas personas tienen el mal gusto de visitarnos.

Estas últimas noches han trabajado en el teatro L'orient dos artistas de mérito, cada una en su clase; los Sres. Luis Esteso que es un prodigio hablando y la cupletista María Rosa, muy guapa, muy artista y que conoce el terreno que pisa como muy oportunamente lo demostró anoche dando una lección á un mal aconsejado individuo que abusa con frecuencia de la hospitalidad que aquí se le guarda.

Con objeto de pasar en esta las próximas pascuas han llegado procedentes de Valencia en cuya Universidad se hallan estudiando con gran aprovechamiento sus carreras, que deseamos ver terminadas, nuestros amigos D. Daniel y Fernando Fenoll, José Ripoll y José Pomares Perlas. Sean bien venidos y que nos les haga daño la «mona».

G.

Concursos del DIARIO

El de Crónicas

Este periódico abre un concurso entre los literatos, para premiar la mejor *Crónica de actualidad*.

El certámen se verificará con arreglo á las siguientes

BASES

- 1.º Los originales serán inéditos y no podrán exceder de seis cuartillas.
- 2.º Se dará un solo premio consistente en un precioso objeto de arte.
- 3.º Las Crónicas que recomiende el Jurado, así como la que merezca el premio, se publicarán en este periódico.
- 4.º No podrán optar al premio los redactores del DIARIO.
- 5.º El plazo de admisión de trabajos se cierra el día 10 de Abril del corriente año.

6.º Los trabajos se remitirán en sobre cerrado, en el cual irá escrito el título y lema. Estos también irán escritos en el sobre que contenga el nombre del autor.

7.º No se devolverán los originales de los trabajos remitidos.

8.º El Jurado lo compondrán individuos designados por el director de este periódico.

Alicante 15 de Marzo 1909.

LA REDACCIÓN.

Pronósticos del mes de Abril

En la primera decena, esto es, el 6 al 10, se desarrollarán los primeros temporales de que tanta necesidad tenemos; en el segundo tercio cambiará por completo el tiempo, si bien se mantendrá nublado con intervalos.

El último será tempestuoso, acompañado de calor y alguna tronada.

Luna llena en Libra el día 5, á las ocho y veinticinco minutos de la noche. Dan comienzo los temporales y el tiempo está desahogado con vientos del S. y SE. arreciando el temporal al iniciarse los del N. y NO.

Menguante el día 13 en Capricornio, á las dos y treinta minutos de la tarde. Continúa el tiempo nublado con intervalos del sol, girando los aires sin fiijeza de NE al E.
Luna nueva el 21 en Tauro, á las cinco y cincuenta y ocho minutos de la tarde. Se despeja el horizonte y hace un buen tiempo asentándose al final las tormentas con vientos del N. E.

En el cuarto creciente, que toma asiento el día 27 en Leo, á las ocho y treinta y seis minutos de la mañana, aumenta el estado tempestuoso en toda la Península sucediéndose frecuentes y aparatosas tormentas, efecto del gran calor, resolviéndose casi todas en lluvias.

Corren los vientos del SO. y NO.

Un sereno.

El alcoholismo desde el punto de vista social

POR E. CHEYSSON

Miembro del Instituto de Francia

(Conclusión)

II *Contra el alcoholismo se puede luchar con éxito. Medios que han de emplearse* — Tanto por sus peligros como por su poder es formidable el alcohol. Deb'n los legisladores fijar su atención en que si el Estado se proporciona muchos recursos por los presupuestos de consumo del alcohol, al sumarse las cantidades inmensas perdidas que suponen los días de estancia en cárceles, hospitales y manicomios, se deduce que no superan mucho los ingresos á los gastos.

¿Qué medidas debemos poner en práctica para atajar los males que á la sociedad trae el alcoholismo?

A mi parecer, dos, la acción pública y la privada. — En la primera corresponde mucho; pero equivoca el que espera todo de ella. No debemos solicitar todo del Estado. No se curan con una pl'ora las enfermedades sociales, así el alcoholismo como la tuberculosis. No existe ninguna especie que proporcione una curación inmediata. Nada puede exceptuarse del esfuerzo personal: mucho más vale el hombre que la fórmula, resultando más el éxito de un tratamiento social de los que han de aplicarlo y sobre todo del ánimo que le rige que de otras tantas cosas. El senil cuidado de la conservación propia no permite que ningún individuo se abstenga.

Cada uno tiene que desempeñar su papel según las casualidades, pues no se obra lo mismo cuando se trata de una fábrica, mina, regimiento ó labriegos. A cada situación le conviene una solución especial.

III. *La mujer en la lucha contra el alcoholismo*. — En la acción privada, á la mujer es á quien incumba el primer puesto por tener en ello mayor interés. Hé expuesto el mal profundo cuya fuente y origen es el alcohol dentro de la familia; siendo la mujer el alma del hogar, á cuantas almas le expone el alcoholismo del marido, pues llega esta vicio á ser la destrucción de la familia, hiriéndola en el corazón. En calidad de esposa, sin de su casa y madre, padeciendo en lo que le es más querido. Disipan en excesos y vicios los padres lo que puede servir para mantener de un modo decente su descendencia, y reducen á la miseria su familia hasta destruír. Oca muere un niño á consecuencia de convulsiones, ora tiene este el aspecto de un loco, mientras otro chiquillo, pálido y descarnado,

está ya atacado de tuberculosis; ese cuadro es el que rodea á la pobre madre. El alcohol le ha robado su marido, y ta abión sus hijos, es decir, cuanto constituía su dicha y orgullo.

Ahora bien, veamos las causas que impelen al hombre á la taberna y vamos á buscar el papel que desempeña la mujer conforme á cualidades ó defectos, el de freno ó de estímulo. La primera causa, y á veces la decisiva, es la mala dirección del hogar. Al regresar del taller, en lugar de una casa limpia y alegre, encuentra el padre una habitación hedionda donde papulan los pequeños sucios, cuyos vestidos están hechos un andrajo, mientras á monodado la mujer desahogada le recibe con palabras amargas; por eso huye hacia la taberna y abandona el hogar doméstico, como se abandona un vestido roto, por necesidad muchas veces, es decir, el marido bebe por «ahogar las penas».

Igual influencia tiene la falta de luz á la cual somos muy aficionados. No lo ignoran los taberneros cuyos mostradores deslumbrantes atraen á la mariposa humana.

Al dar á su marido una comida insuficiente, especiada ó indigesta, le incita á buscar en casa del tabernero lo que le falta en la suya.

Para que merezca el nombre de hogar la casa del obrero, es preciso que la esposa le ofrezca además de las necesidades de la vida, el cariño, el estímulo que sólo puede hacer brillar el alma de la mujer. Es mal cálculo y economía ridícula el que hace una ama de casa sobre la alimentación y la limpieza, tanto de los vestidos como del piso. Donde hay orden y limpieza, está bien arreglado el presupuesto; encuentra el padre, después del trabajo, alimentos sanos que reparan sus fuerzas, niños cuyo semblante alegre y sano y buena educación encantan á la par que le transportan de alegría, mientras que una mujer sagaz y risueña disipa los cuidados que pueden inquietarle.

Una casa tan confortable y agradable, no la dejará el obrero para ir á la taberna.

Así, pues, ejerce mucha influencia la mujer lo mismo en el bien que en el mal, y cuando se trate de luchar contra el alcoholismo ó otra miseria social, siempre concluímos que no logramos ninguna acción eficaz sin la ayuda de la mujer, de la que tiene conciencia de sus deberes y los practica.

Hasta tanto que consigamos que la mujer llegue á la noición y á la práctica de su deber familiar y social, no triunfaremos de estas plagas. En la mujer está la base de la familia, y en la familia se funda la sociedad. Paganos la pena merecida por haberla lanzado del hogar con pretexto de cambiarla en obrera.

El taller ha matado á la esposa y á la mujer, es decir, á lo mejor, á lo más suave y fuerte de la humanidad. A consecuencia de este atentado vamos á perecer, á no ser que nos apresuremos á ponerle remedio.

Es necesario volver á sentar la familia sobre firmes cimientos resucitando la mujer; h'mos de exigir de ella muchas cosas tributándole más vida.

Ahora la clave de bóveda de la cuestión social es el saneamiento de la vivienda convirtiéndola en *home*. El hábito no hace al moje y no basta una construcción agradable para que se le dé el nombre de *home*. Sólo será el *home* si es un aldo de amor en que florezcan las virtudes sociales, merced á una mujer cuyos cuidados, inteligencia y cariño permitan su mate á la taberna, á la tuberculosis, á la mortalidad infantil, creando defensores de la patria y siendo fuente de bienestar, de paz y de dicha.

CRÓNICAS VALENCIANAS

MERCADOS DE ALCOHOLES

Los precios actuales en Valencia son los siguientes:

Alcoholes

Precios con impuesto pagado.

Rectificados (centros), 96 á 97º á 81 pesetas hectólitro. — Id. corrientes, 96 á 97º á 78 id. id. — Destilados á vapor, clase fina, 95 á 96º á 74 id. id. — Id. corrientes, 94 á 95º á 72 id. id. — Alcoholes desnaturalizados, á 58 id. id. los 88º.

Precios sin impuesto

Hollands y alcoholes para rectificar á 52 pesetas los 100º. — Hollands y alcoholes de orujo, á 47 id. id. los 100º.

Vinos y mistelas

Precios en pesetas por hectólitros.

Vinos tintos de 10 á 12 grados, de 7 á 9 pesetas, grado y hectólitro. — Id. rosados de 12 á 14 grados, de 10 á 12 id. — Id. blancos de 14 á 16 grados, de 14 á 17 id. id. — Mistelas, de 9 10 licor por 14 15 alcohol, de 25 á 30 pesetas hectólitro según graduación y clase.

Heces, Tartaros y Tartratos
 Heces de 12 a 20 grados, a 1'00 pesetas grado los 100 kilos.—Id. de 21 a 23 id. a 1'10 id. id. id. id.—Id. de 24 a 27 id. a 1'15 id. id. id. id.—Id. de 28 a 32 id. a 1'20 id. id. id. id.—Tartaros de 40 a 50 grados a 1'30 id. id. los 100 id.—Id. de 51 a 55 id. a 1'35 id. id. id. id.—Id. de 56 a 60 id. a 1'40 id. id. id. id.—Id. de 61 a 70 id. a 1'45 id. id. id. id.—Tartaros de 40 a 45 id. a 1'20 id. id. id. id.—Id. de 46 a 48 id. a 1'30 id. id. id. id.—Id. de 49 a 50 id. id. a 1'40 id. id. id. id.—Idem de 51 a 52 id. a 1'45 id. id. id. id.

Juan LÓPEZ

Un acuerdo de la Comisión provincial

A petición del diputado Sr. Gironés (don Manuel) se ha dirigido ayer a D. Antonio Maurá el siguiente telegrama:
 «Los vocales de la Comisión provincial que suscriben, en la primera sesión que celebra esta entidad después de la manifestación verificada en Madrid el día 28 de la que ha sido iniciador el Sr. Sol y Ortega, se complacen en dirigir un cortés y respetuoso saludo al íntegro y perseverante estadista que preside el Consejo de ministros, y desean testimoniar no una adhesión política, pues cada cual de los firmantes se reserva la integridad de sus convicciones, sino una prueba más de que la opinión imparcial y juiciosa sabe apreciar las aptitudes de inteligencia y rectitud de V.E.—Tarf, Esteve, Linares, Pons y Gironés.»

NOTAS MUNICIPALES

Con motivo del patriótico acto de la jura de la bandera publicó la Alcaldía un bando de levantados tonos encaminado al mayor esplendor de dicho acto y el Gobierno militar de esta provincia y plaza, dirigió al Ayuntamiento la siguiente comunicación que creemos digna de ser conocida.

Profunda satisfacción me ha producido la lectura del bando publicado por esa Alcaldía de su digna presidencia, con motivo de la festividad militar del juramento de fidelidad a la bandera y por ello quedo agradecido no solo a esa Corporación que tan bien sabe encaminar los sentimientos de sus administrados, si que también al vecindario por su cooperación a la brillantez del acto dando palpable muestra de sus sentimientos patrióticos e identificación con los ideales comunes a cuantos anhelan al esplendor y engrandecimiento de la Nación.

El alcalde ha publicado un plausible bando prohibiendo que circulen perros que no lleven bozal y cadena y no estén matriculados en los registros municipales.

También ha ordenado la suspensión del tránsito de carruajes por el centro de la ciudad desde las doce del día de mañana hasta el toque de Gloria.

Recomendase al vecindario que las Ordenanzas Municipales prohíben que al toque de Gloria el sábado santo, el disparo de explosivos y echar inmundicias, agua y tierra a los transeuntes.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—Ayer llegó a esta ciudad don Benito Cuesta, hijo político del actual presidente del Consejo de Ministros.

Ayer llegaría a Alcoy el general Polavieja a quien sus paisanos trataban de dispensarle el afectuoso recibimiento que merece tan distinguida personalidad.

Nuestro distinguido amigo don Manuel Prytz, ha marchado a París a ventilar asuntos relacionados con la casa que tiene establecida en nuestra Ciudad.

Han regresado a Orihuela el jefe local del partido liberal don Alvaro García de Burunda y su distinguida esposa doña Acacia Rufete.

Ayer regresó a esta ciudad D. Juan Poveda.

Boda.—Para en breve está proyectado el matrimonio del letrado de Orihuela D. Antonio Balaguer Ruiz con la señorita Carmen Balaguer Codofez.

Enfermos.—Se encuentra notablemente mejorada de la dolencia que le aquejaba, la distinguida señorita doña Ernestina Martínez López.

Fallecimientos.—Ayer tarde falleció la distinguida señorita Dolores Marco Brían, hija de nuestro querido amigo D. José Marco Oliver y hermana política del no menos amigo D. Rafael Constantino Terol, a quienes enviamos nuestro sentido pésame, extensivo a la demás familia de la finada.

En Orihuela ha fallecido la señora doña Josefa Aguilera Pastor de Gorman persona conocidísima en esta ciudad.

A la familia de la finada acompañamos en el sentimiento.

DE HACIENDA

Relación de pagos para el próximo sábado.

Manuel Gomís 86450 — Luis Penalva 9233.—María Garofa 13338.—Tomás Salinas 11856.—Antonio Ganet 11116.—Luisa Costell 14820.

Notas de Elda

6 Abril.

Estos últimos días han sido abundantes en diversiones, en las que el público se ha solazado sin demostrar cansancio. En el circo Castelar, actuó con creciente éxito la arrojada domadora M^lls. Marghélite con sus cuatro feroces leones del Sanyal, y anoche terminó la compañía de zarzuela que dirige Busó, la que no se ha despedido (¡qué ha de despedirse!) por que a pesar de lo deficiente que es, las entradas se cuentan por llenos y piensan reanudar las funciones en pasar las fiestas próximas.

En el Salón Arte Moderno hemos aplaudido a la pareja de baile «Bella Europa» y «Morenillo», que se captaron las simpatías del público eldense desde la primera noche y también ha actuado dos días consecutivos la «Murga levantina», que no ha despertado ningún interés.

Ha fallecido D. Juan Sempere Barnabé.

El reputado médico D. Antonio Agrasot sufre en estos momentos la más acerbada pena. Su amante padre ha fallecido en Madrid, a donde fué precipitadamente hace unos días con tan infausto motivo, sin tener el consuelo de recoger su postrer suspiro.

Sepa el doctor como igualmente su hermano y demás familia, que nos asociamos a su dolor y compartimos su honra pena.

El estudioso joven D. Vicente Pastor tiene en proyecto un globo dirigible, el que someterá al estudio de personas competentes.

Las fiestas de Semana Santa se van a celebrar este año con mayor suntuosidad que en años anteriores.

La gente joven tiene grandes proyectos para las fiestas campestres en los días de Pascuas; así es, que las monas de ogaño formarán época como otras de pasados tiempos.

Hemos saludado a D. Constantino Bañón y familia.

El pobre indigente que fué cogido por un tren dentro del túnel, ha dejado de existir en el Hospital Municipal.

Ha sido pedida la mano de la bella y bondadosa señorita M. M. para el señor don M. T.

No sabemos para cuando se concertará la boda.

¡Que llegue el día feliz para poderlos felicitar es menester!

Se hacen sabrosísimos comentarios sobre la biblioteca del «Casino eldense», otorgada gracias a la influencia de uno de los diputados por la circunscripción. ¡Y para eso tanto cacareo en la prensa de la capital!

¡¡Tableau!!

El Corresponsal.

Academias y Sociedades

Juventud Alcantina

Para el Certamen literario del corriente mes, la Directiva de esta Sociedad ha acordado señalar los siguientes temas:

1.º Poesía con libertad de metro y asunto.

2.º Biografía de un alicantino ilustre. El primer tema no podrá exceder de treinta versos, y el segundo de quince cuartillas.

Rigen idénticas condiciones que en los certámenes anteriores.

Los trabajos se remitirán al señor presidente de la «Juventud» antes del día 25 de los corrientes.

Alicante 7 de Abril de 1909.—El presidente, Alfredo Jara Urbano.—El secretario, Rafael Alemany Vidal.

Cooperativa Militar

Para conocimiento de los señores socios se hace saber que en esta semana se recibirá variedad de calzado para señoras, caballeros y niños, y un surtido completo de toza y cristal.

El Consejo de Administración tiene en estudio confeccionar el reglamento de la Caja de Ahorros en beneficio de los socios y accionistas.

También se han formalizado contratos con uno de los mejores cosecheros de aceites de la provincia de Córdoba, recabando precios y calidad beneficiosos para los consumidores, así como una partida de vino de mesa de muy buenas condiciones.

Se suplica a los señores socios que obtengan artículos más baratos que los que ofrece la Cooperativa, lo harán un gran bien con remitir a la dirección, ya sea muy pequeña, una muestra del artículo, cantidad que represente y precio a que lo ha adquirido. Así podrá compararse y encomendarse la equivocación en que se haya podido incurrir en la Cooperativa.

Sección religiosa

Santo para mañana: San Amanio.

Cvltos

Iglesia Colegial.—A las nueve y media

los oficios divinos con las Horas Canónicas y misa solemne por la fiesta de la Institución del Santísimo Sacramento en la que se cantará a gran orquesta la misa del maestro Irazo a cuatro y ocho voces sobre el *Pange lingua* oficiada por el señor Abad, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento que en unión del Cabildo Colegial harán la Comunción Pascual y al terminar la procesión quedará expuesto el Señor en el Monumento, a la pública veneración de los fieles.

A las doce seguirá el Lavatorio de los doce pobres y a las dos de la tarde será el sermón del mandato que predicará el Canónigo Sr. Cilleros, a las tres y media seguirá el oficio de Tinblas con las Lamentaciones cantadas a gran orquesta, Maitines y Sandes, Benedictus a canto mixto y al terminar seguirá el gran Miserere como el día anterior, terminando con las visitas a los Sagrarios.

Santa María.—A las nueve los oficios con misa Pascual en la que se cantará la del maestro Ledesma, por la orquesta y capilla de la misma y Miserere de Esclava.

Agustinas.—A las siete los oficios del día y por la tarde a las siete y media sermón de Pasión a cargo del vicario Sr. Fornar.

Capuchinos.—A las siete los oficios del día con sermón de Pasión y a las siete de la tarde a cargo del Sr. Verdú y después será la Hora Santa.

Misericordia.—Los divinos oficios y Comunción Pascual a las nueve y por la tarde al toque de oraciones, sermón de Pasión a cargo del señor Cura.

San Francisco.—A las nueve los divinos oficios y sermón de Pasión, las oraciones a cargo del coadjutor Sr. Gisbert.

En todos los Colegios, Conventos y Capillas públicas a las horas de costumbre serán los oficios divinos.

Cronica oriolana

Nota triste

En la primavera de su vida ha fallecido la bella y virtuosa señora doña Josefa Aguilera Pastor, esposa de nuestro amigo D. Francisco Gorman Ibarra.

El entierro ha sido una demostración de las relaciones de que gozaba la finada.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por los señores D. Tomás de Larroze, D. Antonio Gorman, D. Francisco Ballesteros Meseguer, D. Juan Cirrió Pastor, D. José Lafuente y D. José Pérez Cabrero.

Presidían el duelo D. José Gorman Ibarra, un jesuita y el presbítero D. Guillermo Pérez Cabrero.

Le enviamos nuestro sincero pésame a su desconsolado esposo y distinguida familia, al par que elevamos una oración al cielo por la difunta.

Preparativos

El Ayuntamiento ha nombrado caballero portaestandarte de la procesión del Santo Entierro al ingeniero D. Adolfo Reig.

También ha designado para pilares de la Sociedad a los abogados D. Matías Ocampo, D. Miguel Roca, D. Federico Garriga, don José Martínez Arenas, a los militares don Aurelio Garofa Montaña, D. José Garofa, D. Ricardo Rodríguez y D. Santiago Saenz.

ORCELIS.

POR CHAPI

Nuestro distinguido amigo D. José M^lns Bonmati, presidente de la notable sociedad musical «La Wagneriana» ha recibido el siguiente expresivo telegrama:

Madrid 6 (19'55)

«Transmita Corporación entera reconocimiento inmenso por la expresión de duelo manifestado.—Viuda de Chapi.»

El Casino también ha recibido otro telegrama concebido en parecidos términos, según se nos asegura.

H L O H H

(POR CORREO)

Carta de hoy

Acompañado de su familia nos visitó ayer tarde el señor gobernador de la provincia D. Alfredo Paradela.

Como los anteriores visitantes, recorrieron huertos, admiraron la incomparable palmera del capellán Castaño y tuvieron ocasión de comprobar que Elche es la población en donde más desquidada se halla la política urbana.

No como amigo, sino como gobernador hace falta que el Sr. Paradela nos visite con frecuencia a ver si los señores que a los señores que componen la Corporación municipal se dan cuenta del papel que en el Municipio les tocó representar.

Al tiempo primaveral que disfrutamos la anterior semana, se ha sucedido un tiempo desapacible y fresco impropio de la época y del sitio en que nos encontramos.

G.

Elche y Abril 7 1909.

Inspección de Sanidad

Ha sido nombrado médico director de los baños de Benimarfull, el habilitado don Francisco Vives Miralles.

Por la Inspección General de Sanidad, se han remitido hoy al Gobierno civil, 50 viales de vacuna.

SUCESOS

Amenazas ¿eh?

Los guardias de seguridad números 13 y 31 detuvieron ayer tarde en la calle de San Nicolás a un sujeto que dijo llamarse Carlos Bonet, domiciliado en la calle de Ramales 19, por haber amenazado de muerte a Federico Garofa, con domicilio en la calle del Bale, número 3.

Escandalosos

Por riña y escándalo detuvieron los números 23 y 43 de Seguridad a dos individuos llamados Braubé Espí, de 24 años domiciliado en la calle del Gallo núm. 8 y José Bevilá de 43 años, habitante en la calle de Nueva Alta núm. 40.

ALICANTE

El día de hoy

Nubes de polvo nos elean impidiendo nuestra marcha por esas calles de Dios y de nuestro Ayuntamiento.

El viento hace que la tierra forme volúmenes peliagrosos en las que está a punto de perder el ciudadano.

Nuestros flamantes ediles en tertulias de café abominan del actual estado de cosas,

de misericordia. Y en tanto que la guerra empieza, abren sus puertas adornadas con el lema de la generosidad, y ofrecen sus viviendas desde la más grande hasta la más humilde, a los fugitivos del teatro de aquellas operaciones belicosas. Segorbe y Morella merecen por esa causa el título de leales y el de ángeles de la tierra, porque agenas de toda maldad reconcentran en su seno a inmensos seres agobiados por el infortunio.

¡Santo proceder de pueblos generosos! ¡Hidalguía que merece el más memorable de los respetos que tributar deben los hombres! ¿Quién no admirará recuerdo tan sagrado?

Vino la paz, seguida del indulto. Los sediciosos se abrazaron sin temor con sus hermanos, y cortaron los odios que antes los había constituido en beligerantes.

¿Mas qué consecuencias trajo consigo aquella lucha? ¿Qué efectos se vieron después de la extinción?

Numerosas consecuencias y determinados efectos surgieron, al finalizar la referida sedición, y si bien unos aparecieron más pronto que los otros, todos vinieron a constituir la síntesis, el todo de su objeto. Mas el que

tuvo una importancia capital, el que más influyó en los sucesivos destinos del reino valenciano fué el fraccionamiento de la propiedad territorial, la división aproximadamente proporcionada de los terrenos agrícolas.

Aquellos próceres de la antigua nobleza valenciana en sus caracteres de Grandes del reino, eran los únicos y legítimos poseedores de esos campos fértiles y ricos que conocemos con el nombre genérico de Vergel de España. Y a semejanza de algunos grandes contemporáneos dueños todavía de dehesas y parámos incultos imposibles de recorrer por su extensión inmensa, poseían grandes territorios, leguas y leguas de recorrido en donde hacían falta muchos colonizadores para cultivar los campos yermos e inproductivos, para aumentar la población de la región, y finalmente, para acabar con la esclavitud, y hacer más dulce y llevadera la vida de los seres sumidos en la indigencia.

Luchan los plebeyos contra los nobles para que se igualen sus derechos y todos como hombres tengan los mismos deberes que cumplir, las mismas consideraciones como ciudadanos, aunque conformes con las dis-

tintas diferencias de posición establecidas por la misma sociedad.

Y después de derramar bastante sangre consiguen al menos uno de los frutos que con más ansia esperaban. Los nobles huyen del reino, abandonan sus haciendas, y no queriendo tornar después de la guerra para evitar algún recuerdo triste, venden sus propiedades y sus bienes y algunas sin trámite alguno, son ocupadas sin prescripción y con arreglo a los fueros de entonces.

Muchos individuos de la plebe se convierten en propietarios; aquellas fincas enormes se dividen y subdividen al compás del tiempo, y la sucesión hereditaria de los bienes establecida por los antiguos y posteriores códigos con más ó menos limitaciones consiguen que esas nuevas colonias campestres se multipliquen cada vez más.

De ese modo, Castellón, Valencia y Alicante vienen a consolidar sus bases con la riqueza que les proporciona su nuevo estado material y moral; sus términos bajo la acción protectora del cultivo se transforman en lozanos y exuberantes y la producción agrícola—su principal riqueza—es cuantiosa y excelente; el erario sufre aumentos progre-

sivos; las arcas del tesoro se ven más repletas con las contribuciones directas de los nuevos colonos que los nobles con sus bienes incultos no satisfacían, y la pobreza de la región disminuye notablemente disfrutando ésta de paz y de ventura.

Por esas circunstancias, admiramos en nuestros días la verdadera riqueza de nuestra región, en comparación de otras provincias españolas que siendo ricas por su terreno, por la benignidad de su clima, situación y otras causas favorables están sumidas en el mayor abandono y en ellas puja y reina la miseria.

Todo esto porque carecen de propiedades, porque no tienen siquiera un mal trozo de tierra para cultivar unas cuantas plantas.

Mas ya se apresuran a remediar su situación los gobernadores del Estado, ya emprenden éstos planes y medios para consolar a esa masa aflictiva y evitar las falanges que forman para emigrar de la patria. Ya es hora que tomen medidas los legisladores actuales para acabar si es posible con la gran miseria de algunas comarcas; tiempo hace que lo habían de haber hecho y así hubieran evitado la desolación de innumerables familias, que

Noticias por telegrato

Del "Centro Telegráfico," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

sin que se les vea sonreír por la vergüenza; ellos tienen la culpa de lo que ocurre y sin embargo parece ser que no se han enterado.

¿A que vienen esas censuras al alcalde? ¿Por qué pedir poco menos que la cabeza del señor contratista de la limpieza pública?

Para llegar á este extremo fuera preciso que nos demostrárais que con anterioridad al día de hoy, despacible y ventoso, os habíais temado la patriótica molestia de poner los puntos sobre las ías en esta batallona cuestión de riego y barrido de la ciudad.

Pero es de difícil demostración eso, porque todos estamos en el secreto—un secreto á voces—de que vosotros, patriotas ilustres que os parecéis por hacer nuestra fealdad desde el escaño rojo del salón de sesiones del Ayuntamiento, no os preocupáis gran cosa de nuestros intereses por que á los intereses políticos vuestros conviene dar una de cal y otra de arena para tirando en un cómodo y práctico *modus vivendi*.

Así pues, lamentado cuanto queráis nuestra situación pero no echéis el muerto á nadie: vosotros sois los culpables de todo.

Porque vuestra complicidad, vuestro silencio vale tanto como la tolerancia de los que, según vosotros, conocéis vuestros intereses, tienen la culpa de que hoy masquemos tierra y no podamos andar por la ciudad.

CATAL

NOTICIAS

Como en años anteriores mañana presentará al público en el escaparate de su gran establecimiento de ultramarinos, sito en la calle de la Princesa una gran Exposición de los géneros que expende, nuestro querido amigo don Leopoldo Asencio.

Dimos por seguro que los del casco tendrán que intervenir para dejar libre la circulación, dada la aglomeración de público que deseoso de apreciar el buen gusto y las exquisitas variedades que serán presentadas, acudirá mañana por la noche á la calle de la Princesa.

Ha entrado á formar parte de la redacción de «El Progreso» D. Miguel Morales Almiñana (Hule).

Se liquida á precios de saldo, una grandiosa partida de mantillas, desde la más económica á la de más fantasía, en el almacén de tejidos, de nuestros amigos los Sres. Fy R. Valenís, calle Sagasta número 30.

Ha llegado á esta ciudad, nuestro querido amigo y paisano el notable bajo de zarzuela D. Pablo Gorjé, que pasará en esta la festividad de Semana Santa marchando luego á Andalucía.

Para el día 30 del actual, ha sido señalada en esta Audiencia, la vista ante el Tribunal de derecho, de la causa instruida por el Juzgado de Alcoy, contra el director del semanario republicano «Fraternidad» D. Juan Botella Asensi, y contra el redactor del mismo semanario, D. José Martínez Bayarri, y otros más, como supuestos autores del delito de desórdenes públicos, ocurridos en aquella ciudad fabril con motivo de la sonada visita pastoral del arzobispo Guisasa.

Defiende á los procesados el elocuent abogado Sr. Guardiola Ortiz.

Ha sido declarada la necesidad de la expropiación de fincas que en el término Municipal de Elda se han de ocupar con motivo de las obras que la Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. A. ha de ejecutar para reformar y ampliar la

estación de Monóvar (línea de Almansa á Alicante).

El día 4 del próximo mes de Mayo tendrá lugar en la Jefatura de Obras públicas la subasta para el acopio de piedra para la conservación de carreteras que se indicarán en el «Boletín Oficial» durante los años 1909 y 1910.

Precedente del vapor «Alicante» que ha embarrancado en Almería, se espera en esta ciudad por su reconocimiento 1500 tercios de tabaco filipino.

Huyendo del temporal se han refugiado en nuestro puerto algunos barcos de la matrícula de Palma de Mallorca.

El Presidente de la Liga Marítima en Alicante recaba la firma de comerciantes de esta ciudad para elevar un mensaje de desagravio al Sr. Maura.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas.

Los comprobantes de esteeservicio están á disposición del público.

De la mañana

El doctor Pulido

Cartagena.—El próximo sábado y acompañado de su señor hijo es esperado en esta ciudad el famoso doctor Pulido.

Sublevación

Bombay.—Telegrafían de Bombay graves noticias referentes á la sublevación de Bassorah.

Los árabes rebeldes pasan de tres mil.

La navegación por el río Tinger es peligrosa, pues los sublevados tirotean los barcos.

Rosario Guerrero

Cartagena.—Ha llegado la gran bailarina Rosario Guerrero.

Procede de Málaga y actuará en un «coine» de esta ciudad.

Las lecciones municipales

Madrid.—Créese que el Gobierno trata de anticipar todo lo posible la fecha de las elecciones por que la ley establece que se harán dentro del mes siguiente á la publicación de la real orden.

Los neos

Madrid.—Entre los carlistas y otros elementos neos ha producido muy mal efecto el proyecto de Besada de hacer tributar las asociaciones religiosas y se dice que algunos representantes en Cortes se opondrán á que prospere el proyecto.

Bandolerismo en Persia

Teherán.—Despachos recibidos de Teherán comunican que la situación del imperio continúa siendo gravísima.

En Azerbaiján se libra con frecuencia sangrientos combates.

El Sha en vista de que le falta dinero para hacer frente á la insurrección, ha organizado rondas volantes que roban los correos extranjeros.

El bandolerismo tiene aterrada á la nación.

Triste desenlace

Granada.—Ayer falleció en el hospital de San Juan de Dios la joven de 15 años de edad, Teresa Arenas Fernández, la cual resultó herida gravemente en el brazo derecho, al escaparse á su padre un tiro el día 24 de Febrero último, en Santafé.

Dice La Cierva

Madrid.—El señor La Cierva ha negado que hayan de celebrarse el 9 de Mayo las elecciones municipales, como se asegura.

Insistió en que nada se ha decidido aun en definitivo.

Comentando el alza

Madrid.—Coméntase que siga el alza de las acciones del Banco de España, relacionándose el hecho con la desconfianza que empieza á notarse por la aprobación de la reforma de dicho establecimiento de crédito.

El Infante

Sevilla.—El Infante D. Carlos sigue egasajadísimo.

Irá con frecuencia á Madrid para inspeccionar el estado de instrucción de los quintos afectos á su brigada.

Cuquerías

Madrid.—La solicitud de permiso para la merienda política ha sido redactada en forma tal para que Melquiades y los republicanos moderados puedan asistir á ella.

Se asegura que el viaje de Melquiades á Portugal obedecerá á evitar el tener que concurrir al acto.

Azcárate diputado

Madrid.—Se ha anunciado la elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito que representaba el señor Azcárate.

Lo votarán los replicanos leoneses.

Los solidarios faufarrones

Barcelona.—Los solidarios atribuyen á su actitud el que el Gobierno haya convalidado la amnistía por los delitos políticos y sociales.

Dicen que en la primera sesión de las Cámaras volverán á pedir el indulto del periodista señor Pagés, llegando hasta promover un escándalo para atemorizar al Gobierno, si éste no adopta un acuerdo satisfactorio.

Se comenta el viaje de Cambó á Madrid en vez de á Argel como decía.

Buques embarrancados

Sevilla.—En Cadiz embarrancó ayer el vapor «Adelaida».

El «Cabo Trafalgar» ha sido abandonado por ser imposible su salvación.

Dos muertos y dos heridos

Murcia.—En una mina de Alcantarilla hubo ayer un desprendimiento de piedras que ocasionó la muerte á dos obreros. Otros dos quedaron gravemente heridos.

Reserva.—Otro habla

Madrid.—Montero Ríos sigue sin decir el objeto de la entrevista tenida ayer con el Rey.

Un íntimo amigo suyo asegura que se celebre la merienda ciudadana en Madrid á la que piensa concurrir.

Sol y Ortega

Barcelona.—Después de su breve excursión á París llegó ayer Sol y Ortega.

Permanecerá aquí hasta el día en que se celebre la merienda ciudadana en Madrid á la que piensa concurrir.

Temporales

Madrid.—El temporal de aguas es general en toda España.

El telégrafo funciona en muchas ciudades con irregularidad.

De la tarde

Viviani

Sevilla.—Ha llegado el ministro francés Mr. Viviani que permanecerá durante las fiestas religiosas en esta ciudad.

Fue esperado por las autoridades y el cónsul francés.

Un rumor.—Lerroux regresa

Barcelona.—Se asegura que Lerroux embarcará para España atendiendo á los requerimientos de sus amigos.

Dá pábulo al rumor la noticia de «El Progreso» que dice que el batallador político llegará en breve, pero sin señalar fecha alguna.

El botijo

Murcia.—Ha llegado el tren botijo. Fue recibido por gran gentío, música y banderas.

Vienen unos 600 viajeros.

Otros viajeros

Sevilla.—Sigue la afluencia de forasteros.

Hay un tiempo despacible.

Llegaron los príncipes japoneses Suoto acompañados de su séquito.

El día 12 regresarán á la Corte.

Ministro enfermo

Madrid.—El ministro de Marina señor Ferrándiz se halla ligeramente enfermo.

Por ese motivo no pudo asistir á Palacio.

El Sr. Maura encargóse de llevar á la firma regia los decretos del departamento de Marina.

Lo de la escuadra

Madrid.—La Junta Consultiva de la escuadra ha enviado al Ministerio de Marina su informe de contestación á las reclamaciones de la casa Wickers.

Cuando el ministro termine el resumen llevará el asunto al primer Consejo de ministros que se celebre.

Firma de Marina

Madrid.—Los decretos firmados por el Rey, en el departamento de Marina son:

El pase á la reserva del brigadier de infantería de Marina D. Jaime Togores.

Autorizando la celebración de un concurso libre, de proyectos para la ejecución de las obras necesarias en el dique de la Carraca.

De Sanidad.—Oposiciones

Madrid.—Se ha reunido esta mañana la Junta de Sanidad.

En dicha reunión ha quedado aprobado el programa que ha de regir para las oposiciones que en breve se han de verificar para ocupar las plazas vacantes de inspectores Provinciales de Sanidad.

Hablando con La Cierva.—Las elecciones municipales

Madrid.—Esta mañana hemos hablado con el ministro de la Gobernación, algunos periodistas.

El Sr. La Cierva nos ha manifestado que dentro de tres días se señalará la fecha en que tendrán que celebrarse las elecciones municipales.

Pidiendo á Besada

Madrid.—En el Ministerio de Hacienda ha estado esta mañana una numerosa comisión de las compañías de tranvías para solicitar del Sr. Besada que se les equipare á las compañías de ferrocarriles, en lo que se refiere al impuesto de utilidades.

El ministro ofreció estudiar el asunto.

Consejo próximo

Madrid.—Se asegura que el sábado próximo se celebrará Consejo de Ministros.

Entre otros asuntos importantísimos se ocuparán de señalar la fecha de las elecciones municipales.

El tifus.—Aumenta la epidemia

Madrid.—Sigue disminuyendo la epidemia tifosa.

Actualmente hay en el hospital 364 enfermos de la terrible enfermedad.

El Comercio al Municipio

Madrid.—Los elementos comerciales é industriales de esta Corte preparan una gran reunión para acordar la presentación de candidatos de distintos gremios para que en las próximas elecciones luchen en frente de los políticos profesionales.

Viajeros

Córdoba.—Llegaron los Sres. Dato y García Prieto.

Fueron objeto de un cariñoso recibimiento.

El «Almirante Lobo»

Madrid.—El martes próximo será entregado á España el transporte «Almirante Lobo».

Llegará á El Ferrol á fines de la semana próxima.

Otro que llega

Lisboa.—Llegó Melquiades Alvarez y sus amigos.

Confirmando con Morat.

Paralísis

Madrid.—Con motivo de las fiestas religiosas la paralización de la vida política es general.

Los círculos políticos se hallan desanimados.

¿Muerto?

Madrid.—Ahora me acaban de asegurar que ha fallecido el niño del Hospicio que quedó gravemente enfermo á consecuencia de una patada que le dió su maestro.

No he podido confirmar, la noticia que transmito como rumor.

El temporal.—Naufragos

Madrid.—El vendaval hace grandes estragos en toda España.

En el Cantábrico han zozobrado muchas pequeñas embarcaciones.

Hasta ahora no se sabe que hayan ocurrido desgracia personal alguna.

De vuelta

Barcelona.—Combó y Junoy regresarán mañana, procedente de Madrid.

Sigue el jaleo

Villagarcía.—En Villagarcía se han producido los desórdenes de los pescadores que protestan deperjuicios que les ocasiona la pesca de «tarrafa».

La guardia civil ha tenido que intervenir.

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Se solicita, para comprar en firme ó en comisión, Anís de Alicante extra puro tribado. Diríjense las ofertas á Charles Roy, Courtier, Pontarlier (Doubs) Francia.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Feltros y telas de goma para copiar cómodamente GUILERMO TRUJUELO Barcelona

DARÁ RAZÓN: ENRIQUE RAMOS Sagasta, 21 principal

Señorita de buenas referencias desea colocarse en un colegio de señoritas para profesora de labores, dibujo y pintura, como también para dar lecciones á domicilio y en su casa.—Lorrijos núm. 102, bajo.

Obra nueva «Canciones de Juio Bernácer».—Precio 2 pesetas.

«La Praviania», espíritu y tónico del mundo premiado en la exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Papelería COSTA: Sagasta, 28 La más surtida de Alicante.

Sirvientes y otras de oficio, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Reposo de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO Princess, 6. pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Darrénrazón, Infante, 7.

Sellos Cauchó Francisco Barbero López Numeradores, fechadores é imprentillas «Perfets».—Bonitos en laces. Santísimo Cristo, 7.—Alicante.

Bambú El mejor papel de fumar.

Jóven Con buenas referencias se ofrece para secretario particular ó cargo análogo.—Razón en esta Redacción.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar se vende DIARIO DE ALICANTE.

Corresponsales para este periódico hacen falta que sean activos, en algunos pueblos de la provincia. Diríjense las ofertas á la Dirección donde se darán condiciones.

Pianos, pianolas y gramófonos —ALQUILERES— Plaza del Teatro, 4.—Alicante

Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos.—Pianos: aparato para tocar el piano sin saber música. Banquetes fundas, cubretechados, aisladores, música negro, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres. P. del Teatro, 4, Alicante

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

La más acreditada de la ciudad Novedades en sombreros charol para niños.—Ultimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.—Sombreros ingleses marca CHRYSTIS, y sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Vino Vanílico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Consignatarios deben utilizar la publicación en este periódico que es el de más circulación de la provincia.

Academia de Guitarra Por un método especial se enseña á tocar por música, en el breve tiempo de cuatro meses. Horas convencionales.—Honorarios, 6 pesetas al mes, y á domicilio, 10 id. Plaza de Isabel II, núm. 22 3.º

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Agatángelo La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y esotopulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Ferretería, Quincalla y Perfumería E. Boti Carbonell Expendedoría de Explosivos Mayor, 13, 15 y 17.—Muñoz, 1 —Alicante—

CASA TATO Plaza Constitución, 2 y 2 dup. Cafés tostados diariamente desde 3:50 ptas. kilo

Disponib!e

Espectáculos

Salón Novedades.—Sociosnes de cinematógrafo y variedades con números notables.

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes **ALICANTE**

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Presas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y sceteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santemaría. Balconajes. Cñoneras y toda clase de piezas de de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

*** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***
SOLICITESE CATALOGO GRATIS

TALLER DE MÁRMOLES DE
Marcial Giménez

Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE

Se hace toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios a la competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra serrada para pavimentos. Especialidad en paneles y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo a que esta Casa se dedica.

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la irremisible calidad y variedad de sus géneros se vé constantemente favorecido por el público más selecto.

Para Cuaresma hay un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

DR. JUAN COBILLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo uretral.
Pascual y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expendedoría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta) Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza.

LA CERÁMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Terret y C.^a

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 13.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbreifa. Lámparas con filamento de tantalio; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tuppería, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

SALINAS Y PEREZ ASENCIO

Consignatarios, comisionistas y agentes matriculados.

Representantes de la compañía de seguros **LLOID MALAGUEÑO** y de las compañías de navegación Fratelli-consulich, Luis Vives y García, Vinuesa, Les Affreteurs Reunis, Rodríguez Serra y Compañía, Cartagena.

Despacho y Almacenes.—Explanada de España, 3, bajos.

Contabilidad y correspondencia

por horas, en almacenes, despachos, fábricas, tiendas, etcétera.

Lamas, P. Isabel II, 23.1.

La borrachera no Existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.



TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!
EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que necesite decirle lo que de terminó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pida un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

COZA INSTITUTE, c2, Chancery Lane, Londres 8, Inglaterra.

Depósitos en Alicante: Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, esquina Blasco.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—Denia: Farmacia de Francisco Comerma, calle del Mar 14.—Eldá: Farmacia de Luis Juan y Amat, Plaza Constitución.

¿Queréis preservaros

de las enfermedades que concocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.— De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

donde encontraréis, además, artículos de Ferreteria, Quincalla, Bateria de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Basesos

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios minerales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante SERVICIO A DOMICILIO

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela las últimas novedades en alambros nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia.

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de costuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios hijos * LA JAPONESA * Labradores, 7, Alicante

Diario de Alicante es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Se pone a la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía.

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.

Curan y evitan Tos, Catarrcs, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

Disponible

¡¡OJO!!

—Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando—

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

JARABE VERDÚ DEMULCENTE

Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, cáspa, etc. —(Curación externa)— **Ungüento curativo VERDÚ**

Varias eminencias médicas las prescriben con referencia a otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías
MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campana 20. MALAGA: Enrique Haza. Molina Larios 4. Perez Guzman. Marqués Larlos. VALENCIA: Hijos de Blas Cuesta Mercado 70. Vda. Greus Plaza Sta. Catalina 4. López Morán. San Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso 140 VIGO: Fernández Casas Joaquín Yañez 5 ALICANTE Juan Aznar. Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR. ESCUDILLERS. 22. BARCELONA.